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Особенно меня поразило мнение од-
ного человека, близко знающего депута-
та, который сказал, что на примере депу-
тата Ивана Боярских до конца осознал, 
что вероломство и подлость в Реже стали 
привычными и обыденными вещами.

«ЗАСЛАНЦЫ» КАРТАШОВА - БОЯРСКИХ 
СОТОВАРИЩИ?

На очередном заседании городской 
Думы был поднят вопрос о  произошед-
шем на общественных слушаниях, когда 
четверо, как предполагается, «заслан-
цев» от Карташова провоцировали на-
родных депутатов Думы на конфликт, но, 
не добившись ожидаемого, затеяли драку 
сами. 

Вот как это изложено в стенограмме 
Думы, опубликованной в газете на про-
шлой неделе:

«…Е.Сурнин: В здании Администра-
ции, под флагом Российской Федера-
ции, в присутствии 80 человек, двух 
замов Администрации, полицейских, 
«засланцев» от Карташова…

Договорить так и не дали. Градус 
диалога повысился до критической 
отметки. 

- почему мы должны это слушать?
Е.Сурнин: Я слушал, как меня посы-

лали… афганцу в «рожу» дали, другому 
руку прокусили. Это нормально, по-
вашему? А вы не хотите про это слы-
шать? 

И.Ермаков: Я с вами полностью со-
гласен Евгений Витальевич, там все 
было по-хамски…»

«ХИТРЫЙ» ПЛАН РАЁВА?
Мои источники в Администрации и 

в зданиях на Пушкина и Свердлова, где 
располагаются Прокуратура и Полиция, 
предполагают, что произошедшее в Ад-
министрации на слушаниях было частью 
«коварного» плана, замысел которого 
приписывают никому иному, как главному 
подрядчику В.Ю.Раёву.  Как в Администра-
ции, так и в зданиях на Пушкина и Сверд-
лова, сходятся во мнении, что драка, спро-
воцированная «засланцами», должна была 
послужить возбуждению уголовных дел в 
отношении поддавшихся на провокации 
Народных депутатов Сурнина, Ермакова, 
Каунова и Алферьева. Языки людские не 
унимаются, злословя, насколько прими-
тивный и глупый был план, на который - 
само собой - Народные Депутаты не клю-
нули... 

Или же все это - домыслы и провока-
ция?  Домыслы и провокация, что все по-
считали встречу городского Прокурора и 
Раёва в лесу как совместное выжидание 
момента, когда нужно будет ехать и орга-
низовывать арест «виновных»?  Не поэто-
му ли до сих пор нет ответов от Полиции  

на поданные заявления, несмотря на то, 
что уже прошло более 30 дней, как гово-
рит исполняющий обязанности председа-
теля Думы А.В.Алферьев? 

«…А.Алферьев, зам.председателя 
Думы: Мы с Николаем Аркадьевичем 
обсуждали ситуацию, которая про-
изошла по отношению к депутатам 
Думы. Такого не должно быть в здании 
Администрации, вы правильно сказали. 
Там ругались матом, избили ветерана-
афганца, другому прокусили руку – по-
лиция бездействовала. Я также обра-
тился в полицию с заявлением, чтобы 
они дали правовую оценку. Но ответ 
не поступил ни в 10-дневный срок, как 
положено, ни даже в 30-дневный срок. 
Мне из полиции звонили и сказали, что 
в ситуации разбираются, предостави-
ли документы в СК РФ. Ситуация очень 
неоднозначная. Также надо дать право-
вую оценку действиям полицейских, 
которые находились на общественных 
слушаниях. А сейчас я попрошу вас, кол-
леги, уважать друг друга…»

ВЕДЬ ПРОКУРОР НАДЗИРАЕТ 
ЗА ПОЛИЦИЕЙ

Ну, а как Полиция может действо-
вать, если Прокурор вдруг против? Ведь 
Прокурор надзирает над полицией? 
Интересно, вот если бы все пошло по 
плану, то под руководством Прокурора 
можно было бы ожидать очень быстрых 
действий и возбуждений уголовных 
дел?

Все выше описанное на фоне статьи 
в «Новостях Режа» о депутате Боярских 
и обсуждают как в Администрации, так 
и в зданиях на Пушкина и Свердлова. 
Всем интересно, как так получилось, 
что вроде бы еще недавно считавший-
ся нормальным и порядочным парень 
после получения депутатского мандата 
становится таким же точно, как и те, за 
кого люди отказываются голосовать, на-
зывая их не очень хорошими словами?

АХ, КАКИЕ ОБЕЩАНИЯ БЫЛИ 
У ИВАНА БОЯРСКИХ!

А ведь и правда, чуть больше года 
назад, от имени Ивана Боярских, тогда 
еще кандидата, были хорошие обеща-
ния. Ведь Боярских не обещал, что будет 
обманывать и лицемерить? Боярских 
ведь не говорил, что будет голосовать и 
вести себя так, как ему укажут чиновни-
ки (и иже с ними) и работодатель? Бояр-
ских был категорически за все хорошее, 
против всего плохого. Был. На словах и 
на бумаге. Бумага же все стерпит, а вот 
люди? Привыкли ли люди к подлости 
и вероломству? Мне кажется, что нет, 
люди запомнят, что обещал кандидат 
Боярских и что делал на самом деле.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ ПРАКТИЧНЫХ ЛЮДЕЙ, 
ИЩУЩИХ ВЕЗДЕ СВОЮ ВЫГОДУ…

С точки зрения людей, ищущих везде 
свою личную выгоду за счет других, Бояр-
ских поступил очень правильно. Посудите 
сами, взять того же Карташова, который, 
каждый раз избравшись в депутаты, откро-
венно врал, обещая людям в прямом смысле 
золотые горы виде 13 миллиардов, не стес-
няясь, под протокол Думы неоднократно ут-
верждал, что он депутат не от режевлян, а от 
«Сафьяновской Меди» и УГМК, чьи интересы 
и отстаивает. Так как большинство граждан 
газет не читает и стенограммы Думы не про-
сматривает, то эти речи Карташова, остава-
лись за кадром, а нанятые работодателем 
для очередного переизбрания в депутаты 
пиарщики каждый раз пудрили мозги изби-
рателям, за счет чего Карташов опять был в 
депутатах. Вот и  Боярских, видимо, тоже ре-
шил: а почему не я? Тем более что, перестав 
быть зятем известно кого, имел все осно-
вания опасаться, что его доходная карьера 
под угрозой.

ВТИХУЮ?
Но одно дело совершать вероломство и 

подлости пассивно и втихую, как бы неоче-
видно, недоказуемо и никем незамеченным, 
а другое дело - явно, прилюдно и активно, 
под протокол Думы и при многочисленных 
свидетелях. Ведь те же сотрудники Админи-
страции, находясь на Думе, молчат не пото-
му что всем довольны, а потому что опаса-
ются увольнения тем же Каратшовым,  если 
выкажут хоть минимальное собственное 
мнение. Но это не значит, что они в свобод-
ное от работы  время не рассказывают лю-
дям, как дело обстоит на самом деле. Ведь 
не только благодаря газетам, но и простым 
сотрудникам Администрации, люди знают 
правду о том, чем на самом деле занимают-
ся депутаты и в их числе Боярских в город-
ской Думе.

БЫЛ БЫ ДРУГОЙ ПРОКУРОР…
Прошедшее заседание городской Думы 

произвело шокирующее впечатление, по-
тому  что Народные депутаты задали Главе 
РГО Карташову серьезные вопросы, кото-
рые, думаю, будь в Реже другой прокурор, 
вылились бы в уголовные дела. Так вот, мои 

источники в Администрации РГО, а также 
зданиях на Пушкина и Свердлова, где распо-
лагаются Прокуратура и Полиция, уверяют, 
что шум был  знатный, особенно в Прокура-
туре, где у городского Прокурора Николая 
Александровича Удалова, судя по всему, 
сформировалась хоть и тайная, но устойчи-
вая и злая оппозиция.

ОБРАТНЫЙ МЕТАМОРФОЗ
Так вот, после публикации о депутате 

Иване Боярских многие стали рассматри-
вать произошедшее в проекции от имени 
этого депутата. То есть: а почему Боярских 
именно так или иначе поступает? Выясня-
ется, что, например, в Полиции  есть много 
тех, кто играли в футбол с сегодняшним де-
путатом Иваном Боярских, и хоть эти люди и 
не ожидали от него как от депутата каких-то 
прорывов, но чтобы Иван стал таким, каким 
он стал, никто и предположить не мог. Имен-
но его футбольные товарищи и стали гово-
рить, что неожиданно симпатичная бабочка 
превратилась в неприятную и вредящую 
гусеницу.

Никто и предположить не мог, что вро-
де бы нормальный парень Иван Боярских 
станет исполнять волю, допустим, Раёва 
и Карташова, людей, к которым - по моим 
представлениям – относятся, мягко говоря, 
не очень хорошо.

ГДЕ ДЕНЬГИ, ВАНЯ?
 Люди, знающие Ивана Боярских, удив-

ляются, как он может закрывать глаза на то, 
что происходит? На то, как уходят деньги из 
бюджета? 

Предыдущая статья о депутате Иване Боярских вы-
звала широкий резонанс, потому что до депутатства 
Боярских считался человеком хоть и с нюансами (как, 
впрочем, и все мы), но вполне порядочным, от ко-
торого люди не ожидали лжи, лицемерия и обмана. 

А  превращение  мотылька  в  гусеницу, 
пожирающую  все,  до  чего  может  дотянуться, можно  считать  свершением? 

У Карташова столько раз получалось быть депутатом не от избирателей, 
а от «Сафмеди», чем Боярских хуже?

Неужели  законы  писаны  не  для  всех?

Иван Боярских хотел бы быть третьим? 
Или заменить одного из них?

Окончание на с.4

Видео  встречи  городского 
Прокурора  Удалова  с  подрядчиком 
Раёвым  стало  вирусным.  Видимо, 

им  было  чем  поделиться  вдали от  глаз 
даже  коллег  по  прокуратуре
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На то, что происходит на его глазах и 
на то, что черным по белому напечатано 
в документах, представляемых депутатам 
на Думе?

Особенно много вопросов у тех, кто 
живет на Гавани и Шестом участке, ведь 
именно под предлогом расходов на стро-
ительство котельной для Гавани и Шесто-
го из бюджета безвозвратно исчезли 100 
миллионов рублей. Почему Ивану Бояр-
ских совсем не интересно, куда исчезли 
деньги, и почему до сих пор их никто не 
ищет и не возбуждены уголовные дела на 
виновных?

БОЯРСКИХ - НЕ ДУРАК, 
ВОПРОСЫ ЗАДАВАТЬ НЕ БУДЕТ?

Люди удивляются тому, что в газетах 
каждую неделею пишут о том, как не уби-
раются улицы, в подтверждение чего пу-
бликуются фотографии, но почему депу-
тат Боярских, от которого люди ожидали 
чего-то большего, всем доволен? Разве 
дети Ивана Боярских не подвергаются 
опасности аллергии или заболеваний 
легких, передвигаясь по неубранным 
пыльным улицам Гавани? Разве не веро-
ломство и подлость обещать людям все 
хорошее, а на деле делать другое? Думаю, 
не что иное, как вероломство и подлость 
это и есть. 

После публикации люди стали срав-
нивать депутата Боярских и Народных 
депутатов, которые, не стесняясь и не бо-
ясь никого, задают вопросы Карташову, 
отстаивая интересы сограждан-избирате-
лей.  Теперь у многих открылись глаза и 

стало понятно, почему вдруг в депутаты 
не прошла та же Галина Попова, которая 
в последние два года своего депутатства 
требовала от чиновников исполнять обя-
занности в интересах избирателей, а не 
тех, кто любит осваивать бюджет.

До многих начинает доходить, что 
если бы в последние 30 лет большинство 
депутатов были как Сурнин, Кайгородова, 
Ермаков, Гуляева, Каунов, Горохова, Бе-
лоусов и Алферьев, то, наверное, в Реже 
было бы больше асфальтированных до-
рог, тротуаров, канализации и было бы 
намного выше качество коммунальных 
услуг, а цена на них ниже. Само собой, и 
улицы убирали бы за меньшие деньги и 
гораздо лучше. И многое другое. 

СПИСКИ ГУСЕНИЦ, 
НА МОЙ СУБЪЕКТИВНЫЙ ВЗГЛЯД
После публикации о депутате Бояр-

ских очень многие реально задумались 
над тем, когда же вдруг происходит про-
цесс, обратный метамарфозу: превраще-
ние из вроде бы приятной на вид бабоч-
ки, в неприятную и вредную гусеницу, 
способную пожирать все вокруг себя? 

Оглядываясь на историю Режа за по-
следние 30 лет, перебираю в памяти лю-
дей, которые, став депутатами, на мой 
субъективный взгляд, прошли такой же 
процесс, как и Иван Боярских. И вы этих 
людей прекрасно все знаете. До тех пор, 
пока в Реже была одна муниципальная 
газета, рассказывавшая что это - не гусе-
ницы, а прекрасные бабочки и мотыль-
ки, людям было трудно разобраться. Но 

ведь в Реже уже много лет есть «Ново-
сти Режа», а теперь и газета «Округ», в 
которых публикуют разные мнения на 
основании фактов, подтвержденных до-
кументами. Как люди могут не понимать 
очевидное? 

Понятно, что газеты читают далеко не 
все, но ведь сарафанное радио никто не 
отменял. Скажите мне, дорогие читатели, 
если, получив мандат депутата,  человек 
ведет себя как гусеница, пожирающая во-
круг себя все, до чего может дотянуться, а 
окружающие относятся к этому как к чему-
то вполне естественному, могу ли считать, 
что подлость и вероломство стали при-
вычными в нашем городе? Ведь иначе не 
было бы в Реже таких Штейнмиллеров, ко-
торые обещали всем все самое хорошее, 
но при этом  через ООО «Гавань» просто 
осваивали бюджет, приучив весь город к 
качеству услуг ЖКХ ниже плинтуса? 

Если бы не было привычным веролом-
ство и подлость, были бы в думе такие де-
путаты, как Гармс, получавший из бюдже-
та регулярную помощь, но - по открытым 
данным - плативший налоги как какой-то 
оффшор? 

Были бы такие депутаты, как Богаткин, 
который признал свое лжесвидетельство 
в суде?  Были бы депутаты, как Тактуева, 
Копалов из Черемисски, которые были 
только ЗА увеличение тарифов на 600 
миллионов рублей в пользу ООО «Гавани» 
Штейнмиллера, которые вы все, дорогие 
читатели, выплатили, уже благополучно 
забыв или совсем и не зная об этом, 10 лет 
назад?.. 

Иван Боярских, став депутатом, судя 
по всему, забыл обещания, которые да-
вал избирателям, разумно голосуя так, 
как это требуется чиновникам. Возможно, 
Боярских считает Народных Депутатов, 
отстаивающих интересы избирателей, от-
кровенными дураками, не соображающи-
ми, как можно использовать депутатство 
в своих личных интересах. Предполагаю, 
что у Ивана Боярских будет все хорошо, 
будет у него и зарплата, и премии, и стре-
мительное продвижение по карьерной 
лестнице. А вы, граждане, доверявшие 
Ивану Боярских и остальным, будете по-
прежнему находиться в тех же условиях, 
в которых находились и до этого, с тем же 
(или меньшим) количеством асфальтиро-
ванных дорог, тротуаров, канализации и 
газификации. Бюджет будет работать так, 
как посчитают нужным Карташов, Бояр-
ских и, полагаю, Раёв. 

Вероломство и подлость стали при-
вычными, поэтому мало кто удивляется, 
когда очередной депутат, обещавший все 
хорошее и выступавший против всего 
плохого,  получив заветный мандат, ста-
новится таким же вот Боярских или Кар-
ташовым... 

В этом виноваты те, кто считает веро-
ломство и подлость нормой жизни, а еще, 
полагаю, некоторые члены избиратель-
ных комиссий,  такие как Полина Салама-
това, ошибавшаяся на десятки при под-
счете голосов, но получившая грамоту за 
успехи в проведении выборов...

Виктор Александров

Ивану  Боярских  не  интересно, куда  ушли 100  миллионов  рублей 
за  котельную, которую вы  видите  (или  не  видите?)  на  фото?

Ивану  Боярских  не  интересно,  почему деньги  из  бюджета  платятся, 
а  улицы  не  убираются?

Иван  Боярских  не  «сглупит», как  Галина  Попова, и  не  будет  задавать  ненужных  вопросов  Карташову  и  подрядчику?
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Несмотря на то, что в России хлеб не 

просто еда, а нечто большее, потребление 
его снижается, так как другой еды много, а 
молодые поколения питаются несколько 
иначе,  чем старшие. Ведь, как говорится, на 
вкус и цвет товарищей нет.  

Несколько дней назад в соцсети «Вкон-
такте» разгорелся спор, в котором одни 
обвиняли «Реж-Хлеб» в производстве от-
вратительного хлеба, а другие, наоборот, 
недоумевали, говоря, что продукция этого 
предприятия им нравится.

Редакция «Новостей Режа» не оставила 
без внимания эти споры, и, чтобы выяснить, 
как дело обстоит на самом деле, обратились 
за комментариями к директору АО «Реж-
Хлеб» Владимиру Сусуйкину.

В.Сусуйкин:  Мы всегда реагируем на все 
претензии. Бывает, люди пишут в том чис-
ле, что хлеб крошится, пишут как просто 
покупатели, так и, например, из столовых 
школ и детсадов. Бывает, обращаются, 
мол,  хлеб весь брак и просят вернуть день-
ги. Каждый раз наш менеджер выезжает к 
клиенту и, скажу Вам, что обоснованность 
претензий зачастую не подтверждается.

Когда говорят, что хлеб крошится, наш 
менеджер в присутствии  клиента режет 
хлеб ножом и доказывает  наглядно, что, 
вероятно, люди спешат при нарезке хлеба, 
а женщины (часто такое бывает) не режут 
хлеб, а давят его ножом, ошибочно считая, 
что их нож - лазерный бластер.

Насчет того что хлеб крошится – да, 
хлеб крошится и будет крошиться. Мы 
можем без проблем производить хлеб, ко-
торый не будет крошиться, вот только 
что будет с вашим здоровьем после много-
летнего потребления такого красивого 
хлеба? Хлеб «Крестьянский», к которому 
предъявлены претензии, производим на за-
кваске. Это способ, который позволяет по 
максимуму снизить использование  дрож-
жей, а также за счет многочасового бро-
жения улучшить вкус. Наш хлеб не пахнет 
дрожжами. Мы не используем раститель-
ное масло, которое используют некоторые 
наши коллеги, чтобы не были видны огрехи 

примитивного производства и закладки 
недорогой муки. Мы не усиливаем соль, а ис-
пользуем ее по минимуму, допустимому ГО-
СТом. Это тоже плюс для здоровья тех, кто 
выбирает наш хлеб. 

Те, кто ест и любит хлеб, берут его не 
упакованный, жалко только, что в торгов-
ле его укладывают в пакеты, ведь он легко 
не сохнет 12 часов, только корка делается 
еще вкуснее и хрустящее. Еще бывает, что 
в торговле неупакованный хлеб, который 
приходит в магазин еще горячим, сразу за-
пихивают в полиэтиленовые мешки, что 
тоже отрицательно влияет на его каче-
ство.

Слепые сравнительные дегустации, об-
разцы для которых берутся в торговле, 
подтверждают, что хлеб от «Реж-Хлеба» 
- высоких вкусовых качеств. И еще хочу доба-
вить, мы работаем с тем, чтобы наш хлеб 
был вкусный и безопасный, без применения 
химии. Сейчас, вполне вероятно, из-за зерна 
нового урожая мукомолы немножко хитрят, 
закидывая на помол зерно, которое еще не 
набрало клейковину, из-за чего хлеб может 
крошиться чуть больше, чем обычно. 

 От редакции можем добавить, что про-
стые опросы реальных людей подтверж-
дают выбор режевлянами  хлеба АО «Реж-
Хлеб».

 На правах рекламы

Несколько недель назад по телеканалам «Россия 1», «Рос-
сии 24», «Обл ТВ» и «4 Канал»  показали сюжет с «Реж-
Хлеба» об открытии еще одной автоматизированной про-
изводственной линии. То что «Реж-Хлеб» - предмет гордо-
сти Режевлян, факт состоявшийся и пока что неоспоримый. 

 

 

Есть в нашем городе остановочный 
пункт общественного транспорта, распо-
ложенный напротив 10 школы в направле-
нии улицы Заводской. Во время ремонта 
улицы П. Морозова (2017 год) был произ-
ведён и ремонт остановочного комплекса: 
отсыпан скальным грунтом участок, сделан 
«карман», заменена сама остановка (про 
саму конструкцию остановки поговорим 
как-нибудь в другой раз), только подходы к 
самой остановке сделаны не были - с одной 
стороны от пешеходного перехода (съезда к 
переулку Талицкий) не было сделано троту-
ара к остановке, поэтому пассажиры (в том 
числе школьники) вынуждены были пере-
двигаться по обочине дороги, которую зи-
мой не чистят от снега, с другой стороны не 
было сделано спуска (лестницы) к дублёру 
П.Морозова, и пассажиры вынуждены пре-
одолевать глиняную насыпь, чтобы попасть 
на остановку, а зимой это место снегом за-
метает, и люди там практически не ходят.

В 2021 году про эту проблему было со-
общено депутату Ионину. Ионин ничего не 
сделал. В этом году, в марте было отправле-
но обращение через приложение «Решаем 
вместе». В ответе Вавиловым было сказано, 
что они соглашаются с наличием этой про-
блемы, только решить её они смогут только 
в 2023 году, так как на 2022 год средств для 
решения этой проблемы нет (хотя это либо 
ошибка проектировщиков, либо ошибка 
подрядчика).

Вот только 10 октября, в понедельник, 
утром около 10 часов в этом месте появи-
лась делегация (как я понимаю это сотруд-
ники администрации, УГХ и подрядчики) 

для осмотра места проведения работ. И на-
чалась движуха. Начался подвоз скального 
грунта, в первый день 6 машин (15 и 6-ку-
бовые КаМаЗы), во второй 12 (примерно 
189 м. куб.), в третий день, похоже, подвоза 
не было, работал только погрузчик - раз-
равнивал грунт. Работал только погрузчик 
- трамбовки грунта, как этого требуют ППР, 
не было. 

То, что решили сделать доброе дело, это, 
конечно, хорошо, только производить такие 
работы в холодный период года не надо, та-
кие работы летом выполняются. Да и сама 
отсыпка здесь не очень-то и нужна, к тому 
же в этом месте проходит магистральный 
газопровод и канализация. В этом месте не 
важно, как будет сделан тротуар, - важно, 
чтобы передвижение по нему было ком-
фортным. Здесь важен комфортный доступ 
к остановке, а не поднятый на уровень до-
роги тротуар. Здесь можно было обойтись 
либо мостиком от остановки к перекрёстку, 
либо тротуаром внизу без поднятия уровня. 
Самое главное - к остановке нужна лестни-
ца! 

Сейчас отсыпали участок скальным 
грунтом мелкой фракции, срезали старое 
ограждение, сделают тротуар новый, ограж-
дение новое, и кто-то опять на этом сорвёт 
куш. Надо уже как-то более профессиональ-
но подходить к выполнению работ, а не де-
лать «абы как».

Очередная «двойка» администрации го-
рода и непосредственно директору УГХ, по 
моему мнению.

Сергей Малюков

Ещё вчера казалось, что администрация наше-
го города не стремится к улучшению своей террито-
рии, но только всё оказалось немного по-другому. 
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Топорков Матвей Васильевич. 
03.08.1903 – 30.12.1942. 

Уроженец деревни Кучки Фирсовского 
сельсовета Режевского района. Мобилизо-
ван в ряды Красной Армии из запаса 14 де-
кабря 1941 года Режевским РВК. Направлен 
в 384 запасной стрелковый полк. Письмо 
последнее отправил семье в январе 1942 
года с дороги на фронт. Службу проходил в 
составе 1071 стрелкового полка 311 стрел-
ковой дивизии, стрелок. Красноармеец То-
порков Матвей Васильевич был взят в плен 
в марте 1942 года в районе Волхова, нахо-
дился в лагере для военнопленных Шталаг 
336, лагерный номер 28309. Погиб в плену 
30 декабря 1942 года, был захоронен на тер-
ритории лагеря Кауэнг (Каунас) Литва. Жена 
Топоркова Дарья Тим. 

Швецов Максим Михайлович. 1915 – 
1979. 

Уроженец села Фирсово Режевского рай-
она. Призван в ряды Красной Армии из за-
паса 23 февраля 1944 года Невьянским РВК. 
Направлен в запасной стрелковый полк (го-
род Комсомольск-на-Амуре), в действующей 
армии с марта 1945 года, службу проходил в 
составе 76 Гвардейского стрелкового полка 
27 Гвардейской стрелковой дивизии 8 Гвар-
дейской Армии (1-й Белорусский фронт), 
стрелок 1-го батальона. 16 мая 1945 года на-
гражден медалью «За Отвагу». В жарком бою 
29 апреля 1945 года на одной из централь-
ных улиц Берлина он один из первых ворвал-
ся в здание ж/д станции, где гранатой унич-
тожил 2-х немцев. В этом же бою тов.Швецов 
вынес с поля боя, под сильным огневым воз-
действием, командира своего взвода, после 
чего вернулся в строй и продолжал боевые 
действия (из наградного листа). Гвардии сер-
жант Швецов Максим Михайлович демоби-
лизован в октябре 1945 года. Награжден ме-
далями «За взятие Берлина», «За Победу над 
Германией». Работал в совхозе «Режевской». 

Пересмехин Гаврил Алексеевич. 1904 
– 15.06.1943. 

Уроженец деревни Кучки Фирсовского 
сельсовета Режевского района. Мобилизо-
ван в ряды Красной Армии из запаса 3 мая 
1943 года Режевским РВК. Службу проходил 
в стрелковом подразделении, стрелок. По-

следнее письмо отправил родным 18 июня 
1942 года (город Тамбов-5, п/я 342/4). Крас-
ноармеец Пересмехин Гаврил Алексеевич 
был взят в плен 8 июля 1942 года в боях под 
Воронежем. Находился в концентрацион-
ном лагере военнопленных Шталаг 4 В (го-
род Мюльберг, Саксония), лагерный номер 
208575. Умер 15 июня 1943 года, был захоро-
нен на территории лагеря. Жена Пересмехи-
на Мария Павловна. 

Подковыркин Иван Александрович. 
1904 – 05.08.1942. 

Уроженец деревни Каменка Режевского 
района. Мобилизован в ряды Красной Ар-
мии в апреле 1942 года Нижне-Тагильским 
РВК. Направлен в 276 запасной лыжный 
полк. В действующей армии службу прохо-
дил в 515-м стрелковом полку 134 стрелко-
вой дивизии (Калининский фронт), стрелок. 4 
июля 1942 года рядовой Подковыркин Иван 
Александрович был тяжело ранен у деревни 
Зеньково (сквозное пулевое ранение), умер 
от ран 5 августа 1942 года, был захоронен в 
братской могиле деревня Сопоть Бельский 
район Смоленская область. 

Подковыркин Алексей Александро-
вич. 1911 – 03.1942. 

Уроженец деревни Каменка Режевского 
района. Призван в ряды Красной Армии из 
запаса в 1941 году Режевским РВК. Службу 
проходил в стрелковом полку (Западный 
фронт), стрелок. Рядовой Подковыркин 
Алексей Александрович погиб в марте 1942 
года в бою у деревни Воробьево, захоро-
нен в братской могиле деревня Гнилево с.п. 
«Успенское» Ржевский район Тверская об-
ласть. 

Русин Тимофей Васильевич. 02.05.1912 
– 18.10.1983. 

Уроженец деревни Кучки Фирсовского 
сельсовета Режевского района. Мобилизо-
ван в ряды Красной Армии 4 июня 1942 года 
Режевским РВК. Направлен в 6-й Отдельный 
учебный автополк. В действующей армии 
службу проходил в 334 Отдельном Гвардей-
ском минометном дивизионе, шофер. 19 ок-
тября 1943 года награжден медалью «За бое-
вые заслуги». 28 августа 1943 года противник 
огневым налетом вывел из строя боевую ма-
шину. Нужно было срочно восстановить. Тов. 
Русин энергично взялся за ремонт боевой 
машины, не прекращая работу ни днем, ни 
ночью, в полевых условиях. В течение двух 
дней боевая машина была восстановлена и 
снова начала уничтожать гитлеровцев (из на-

градного листа). 1 августа 1944 года награж-
ден орденом Отечественной войны 2 степе-
ни. При овладении г.Вилейка боевая машина 
«М-13» на шасси «Студебеккер» налетом вра-
жеской авиации была выведена из строя. 
Техническая комиссия установила, что для 
ее ремонта требуются заводские условия. 
Не смотря на это, тов. Русин смело взялся за 
ремонт поверженной боевой установки. Он, 
преодолевая все технические трудности, от-
сутствие приспособлений и оборудования, 
применяя свою смекалку и упорство, в не-
обыкновенно короткий срок – за 2-е суток 
– отремонтировал боевую машину. Девять 
боевых машин тов.Русин отремонтировал 
средним ремонтом в период наступательных 
боев в полевых условиях» (из наградного 
листа). Бригадир артмастерской гвардии еф-
рейтор Русин Тимофей Васильевич закончил 
войну 3 сентября 1945 года разгромом япон-
ских милитаристов. Награжден медалями «За 
оборону Сталинграда», «За Победу над Гер-
манией», «За Победу над Японией». Демоби-
лизован из рядов Вооруженных сил в июне 
1946 года. Работал в совхозе «Режевской» 
бригадиром по трудоемким работам. Прожи-
вал в деревне Кучки.

Худяков Федор Михайлович. 1919 
года рождения. 

Уроженец деревни Фирсово Режевского 
района. На действительную службу в ряды 
РККА призван в сентябре 1939 года Режев-
ским РВК. В действующей армии службу 
проходил в составе 619-го батальона аэро-
дромного обслуживания 8 Гвардейской ави-
ационной дивизии дальнего действия ВВС, 
шофер. Член ВЛКСМ. 18 августа 1944 года 
награжден медалью «За Отвагу». С начала 
Отечественной войны работает на автома-
шине по перевозке грузов и обеспечении 
боевой работы обслуживания авиаполка. На 
своей автомашине «ЗиС-5», без одной ава-
рии и поломки наездил 58 тысяч километров 
и сэкономил 137 кг. автобензина. Работая 
на подвозке авиабомб, показал отличные 
результаты в работе. При обслуживании бо-
евой работы 8 Гвардейского авиационного 
Ржевского полка на аэродроме Бузово на ав-
томашине «ЗиС-5» делал по 4-5 рейсов с ави-
абомбами расстоянием в 44 км. Не считаясь с 
личным отдыхом, делал пробег автомашины 
в сутки 400 км. и своевременно обеспечивал 
боевые вылеты авиабомбами. Материальную 
часть знает и содержит машину в хорошем 
состоянии. Все неисправности устраняет 

сам, технически грамотный, дисциплиниро-
ван (из наградного листа). Гвардии ефрейтор 
Худяков Федор Михайлович демобилизован 
с военной службы в августе 1946 года. На-
гражден медалью «За Победу над Германи-
ей». Работал в совхозе «Режевской». 

Костылев Василий Николаевич. 1908 
– 1979. 

Уроженец деревни Каменка Режевского 
района. Мобилизован в ряды Красной Ар-
мии из запаса в 1941 году Режевским РВК. 
В боях за Родину получил тяжелое ранение 
в ногу, отправлен в эвакуационный госпи-
таль. Военно-врачебной комиссией уволен 
из рядов Вооруженных Сил по ранению. 
Награжден медалью «За Победу над Герма-
нией». Был председателем колхоза имени 
И.В.Сталина Каменского сельсовета, рабо-
тал управляющим отделением совхоза име-
ни В.П.Чапаева. 

Мараков Павел Иванович. 1908 – 
03.09.1943. 

Уроженец города Реж. Мобилизован в 
ряды Красной Армии из запаса летом 1941 
года Режевским РВК. В действующей ар-
мии находится с осени 1941 года, воинскую 
службу проходил в составе стрелкового 
батальона, стрелок. В одном из боев попал 
в окружение и дальнейшую службу прохо-
дил в партизанском отряде на территории 
Брянской области. Рядовой Мараков Павел 
Иванович погиб в ожесточенном бою 3 сен-
тября 1943 года, был захоронен в деревне 
Делемичи Брянского района Орловской 
области. Жена Маракова Александра Евге-
ньевна. 

Листая страницы книги, я узнала и  
историю военного пути Марии Васильев-
ны Октябрьской и, хотя она и не из нашего 
района, не могу не поделиться ею с вами.  

Октябрьская (Гарагуля) Мария Ва-
сильевна. 16.08.1902 – 15.03.1944. 

Уроженка д.Кият, ныне с.Ближнее 
Красногвардейского района, Республи-
ка Крым. В 1925 году вышла замуж за 
курсанта кавалерийской школы Илью 
Федотовича Рядненко, супруги взяли фа-
милию Октябрьские. 23 июня 1941 года 
М.Октябрьская вместе с сестрой и други-
ми членами семей красных командиров 
была эвакуирована с г. Томск, где рабо-
тала в артиллерийском училище телефо-
нисткой. В конце лета 1941 года получила 
похоронку на мужа, где сообщалось, что 
«… полковой комиссар Илья Федотович 
Октябрьский погиб смертью храбрых 9 
августа 1941 года в одном из боев под Ки-
евом». Узнав о гибели мужа-фронтовика 
обращается в военкомат с просьбой от-
править ее на фронт, но получила отказ 
из-за перенесенной болезни – туберкуле-
за шейного позвонка. 

После очередного отказа отправить ее 
на фронт, направила в Кремль телеграмму: 
«Москва. Кремль. Председателю Государ-
ственного Комитета Обороны. Верховно-
му Главнокомандующему. Дорогой Иосиф 
Виссарионович! В боях за нашу Родину 
погиб мой муж, полковой комиссар Ок-
тябрьский Илья Федотович. За его смерть, 
за смерть всех наших советских людей, за-
мученных фашистскими варварами, хочу 
отомстить фашистким собакам, для чего 
внесла в госбанк на построение танка все 
свои личные сбережения – 50 000 рублей. 

«Я к тебе на майские приеду, молча сяду на скамейку и шепну: 
«Здравствуй, дед… Спасибо за Победу… за меня, за нас, за ти-
шину…» - автор Ваганов Юрий. Эти строки есть в книге Алек-
сандра Соловьева «Потомкам героев Победы». Александр Пе-
трович занимается восстановлением данных о пропавших без 
вести солдатах, чтобы их родные узнали, в каких частях их 
отцы и деды, где погибали. Помогает ему в этом председатель 
Режевской общественной организации «Память сердца. Дети 
войны» Галина Ивановна Каткова. Она собрала большой мате-
риал по воинам-землякам, которые вошли в эту книгу. Работа  
в этом направлении продолжается непрерывно и по сей день. 
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Танк прошу назвать «Боевая подруга» и 
направить меня на фронт в качестве водите-
ля этого танка. Имею специальность шофе-
ра, отлично владею пулеметом, являюсь во-
рошиловским стрелком. Шлю Вам горячий 
привет и желаю здравствовать долгие, дол-
гие годы на страх врагам и на славу нашей 
Родины. Октябрьская Мария Васильевна». 

Томск. ул. Белинского, 31, товарищ Ок-
тябрьской Марии Васильевне: «Благодарю 
Вас, уважаемая Мария Васильевна, за Вашу 
заботу о бронетанковых силах Красной Ар-
мии. Ваше желание будет обязательно ис-
полнено. Примите мой привет. И.СТАЛИН». 

С 3 мая 1943 года стала обучаться во-
ждению танка в Омском танковом учили-
ще, стала первой в стране женщиной ме-
хаником-водителем танка. С октября 1943 
года в действующей армии в составе 2-го 
батальона 26 Гвардейской танковой бри-
гады (Западный фронт), механик-водитель 
танка «Т-34». В боях у деревни Новое Село 
Дубровенского района Витебской области 
18 ноября 1943 года танк «Боевая подру-
га» ворвался в ряды обороны противника, 
уничтожил пушку и около 50 немецких сол-
дат и офицеров. В этом бою танк был подбит. 
Несмотря на ранение, Мария Окиябрьская 
еще двое суток провела в подбитом танке 
под огнем противника, отражая вражеские 
контратаки, пока танк не был эвакуирован, а 
затем направилась в медсанбатальон. 

18 января 1944 года в бою в райо-
не станции Крынки Витебской области 
т.Октябрьская своим танком раздавила 3 пу-
леметные точки и до 20 солдат и офицеров 
противника. Снарядом у танка «Боевая под-
руга» был разбит левый ленивец. Механик 
Октябрьская принялась под огнем против-
ника устранять повреждения, но осколок 
разорвавшейся поблизости мины тяжело 
ранил ее в голову, в область глаза. 28 января 
1944 года за героизм и мужество была пред-
ставлена к ордену Отечественной войны 1 
степени. 

«Здравствуйте, наша мама Мария Ва-
сильевна! Желаем вам самого скорого вы-
здоровления. Мы глубоко верим, что наша 
«Боевая подруга» дойдет до Берлина. За 
ваше ранение мы будем беспощадно мстить 
врагу. Через час уходим в бой. Обнимаем 
вас все. Привет вам шлет наша «Боевая под-
руга», - из письма однополчан. 

В полевом госпитале № 478 была сде-
лана операция, далее отправлена в госпи-
таль. 15 марта 1944 года скончалась в эва-
куационном госпитале города Смоленска. 
С воинскими почестями была похоронена 
в сквере Памяти Героев, город Смоленск. 2 
августа 1944 года гвардии сержанту Марии 
Васильевне Октябрьской было присвоено 
звание Героя Советского Союза посмертно. 
Родные героини проживали в поселке Бая-
новка (гоорд Североуральск). 

Подготовила Ирина Белоусова

УВАЖАЕМЫЕ НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИ-
КИ!

В соответствии с Указом Президен-
та РФ от 21.09.2022 №647 для граждан, 
призванных на военную службу по мо-
билизации в Вооруженные силы Рос-
сии, постановлением Правительства 
РФ от 20.10.2022 №1874 продлены сро-
ки уплаты имущественных налогов.

Так, направленное в 2022 году мо-
билизованному лицу налоговое уве-
домление, не оплаченное до 1 декабря 
2022 года включительно, исполнять не 
требуется. Задолженность по указан-
ным в нем транспортному и земельно-
му налогу, а также по налогу на имуще-
ство физических лиц не возникает.

Новое налоговое уведомление за 
истекший до 2022 года период владе-
ния налогооблагаемым имуществом 
будет направлено мобилизованному 

после получения налоговым органом 
информации о его увольнении с во-
енной службы. Оплачивать указанные 
в уведомлении налоги необходимо 
не позднее 28-го числа третьего ме-
сяца, следующего за месяцем окон-
чания периода частичной мобили-
зации или увольнения такого лица с 
военной службы по основаниям, уста-
новленным Указом президента РФ от 
2109.2022 №647. При этом оплатить 
налоги можно равными частями еже-
месячно по 1/6 от общей сумы налога 
либо в общеустановленном порядке.

Увеличиваются и сроки уплаты 
транспортного и земельного налогов, 
налога на имущество организаций и 
авансовых платежей по ним для компа-
ний, в которых мобилизованное лицо 
на дату призыва является единствен-
ным учредителем (участником) и одно-

временно выполняет функции едино-
личного исполнительного органа. Если 
сроки уплаты налогов организации 
(авансовых платежей по ним) прихо-
дятся на период прохождения моби-
лизованным лицом военной службы, 
то они также уплачиваются не позднее 
28-го числа третьего месяца, следую-
щего за месяцем окончания периода 
частичной мобилизации или уволь-
нения такого лица с военной службы 
по снованиям, установленным Указом 
Президента РФ от 21.09.2022 №647.

Для применения перечисленных 
мер поддержки мобилизованным ли-
цам не требуется обращаться в нало-
говые органы, так как сведения о них 
будут поступать в рамках межведом-
ственного информационного взаимо-
действия Минобороны России и ФНС 
России.

Когда мы интересуемся погодой, то, в 
первую очередь, смотрим температуру воз-
духа, затем осадки и, конечно, ветер. А за 
окном можем наблюдать направление ве-
тра самым простейшим, почти всегда само-
дельным прибором-флюгером или мокрым 
пальцем руки, поднятым вверх. И знаем, 
что измеряется он в «метрах в секунду» и в 
«километрах в час». То есть ветер - это важ-
нейшая характеристика погоды и климата. 
Выходя на улицу в любое время года, ощу-
щается воздушный поток. Каждый человек,  
наверное,  знает, что такое ветер. Но давайте 
посмотрим, что пишут об этом в географиче-
ских учебниках: Над земной поверхностью 
в тёплое время года воздух всегда теплее. 
Там, где он теплый, формируется низкое ат-
мосферное давление. Над водной поверхно-
стью устанавливается высокое атмосферное 
давление. Воздух двигается в сторону тер-
ритории с низким атмосферным давлени-
ем. Это перемещение и называется ветром. 
В зимнее время происходит всё наоборот. 
Вода охлаждается очень медленно. Воздух 
будет теплее над морем, устанавливается 
низкое давление. Над земной поверхно-
стью воздух холодный, давление высокое. 
Значит, перемещаться воздух будет на море.
Перемещение воздушных масс — неизбеж-
ный процесс, присутствующий в атмосфере. 
Они формируют климат. Иногда такие пере-
мещения обладают разрушительной силой. 

Человек изучает ветровые явления, даёт им 
названия, но управлять стихией не может.

Управлять ветром не могут даже ученые, 
не говоря уже о нас смертных. Но наблюдать 
за этой стихией подвластно каждому. Все 
знают, что самые сильные ветры бывают в 
феврале. Это глубокая зима и перемещают 
потоки воздуха снег. Бывают порывы такой 
силы, что за ночь переметает дороги, за-
метает ворота, двери и калитки. Становится 
ни проехать, ни пройти. Всё, что висит над 
землей, может оборвать, а стоящее на высо-
те и плохо закрепленное оторвать. И ничего 
с этим ни поделать. Так какие же ветра дуют 
зимой?Одной метели сколько: метелица, 
вея, веялица, вьюга, кура, борошо, а с ней 
вместе поземок, волокуша, поползиха, по-
деруха, пОнос, тащиха.  А по- нашему: вьюга, 
буран, ураган, буря. И такую стихию лучше 
переждать под крышей, вспоминая строч-
ки стихотворения А.С.Пушкина, знакомые 
с детства: «Буря мглою небо кроет, вихри 
снежные крутя; то как зверь она завоет, то 
заплачет, как дитя, то по кровле обветшалой 
вдруг соломой зашуршит, то, как путник за-
поздалый, к нам в окошко застучит». И это 
ещё один признак ветра- стучать, шелестеть, 
завывать, в общем издавать звуки с помо-
щью предметов. Даже иногда кажется, что 
ветер живой и разумный.

Сильные ветра не вызывают в людях 
хороших эмоций, а вот лёгкий ветерок в 

летнюю жару всегда приятен и нужен. Его 
ждешь в дневном пекле середины самого 
жаркого времени года. А ещё ветер - труже-
ник. Он гоняет над землей облака, принося 
осадки и свежий воздух в города, а из них 
унося загрязненный, высушивает дороги по-
сле дождей, надувает паруса, крутит крылья 
ветряных мельниц и ветрогенераторов, раз-
носит семена и пыльцу растений. Но ветер и 
наносит большой ущерб людям: разрушает 
берега, поднимает пыльные бури, разносит 
пыль и вредные примеси почвы, провоциру-
ет цунами, торнадо, которые разрушают на-
селенные пункты и приводят к затоплению 
жилья и плодородных земель, раздувает по-
жары.  Но без ветра было бы скучно и одно-
образно: не шелестела бы листва, дождик 
шел бы только  вертикально, облака стояли 
бы, как вкопанные, не меняясь и красиво не 
паря. А как смешно бывает на улицах при 
порывах ветра, когда сдувает шляпы и кеп-
ки, когда зонтики выгибаются трубочками, у 
женщин оголяются ножки под задутыми к го-
лове юбками. Сейчас вспоминаются больше 
хорошие моменты, но из памяти не стирают-
ся и страшные порывы летних ураганов, не 
только с ветром, но с громом и молнией. И 
все же ветер - это здорово, и иногда он нам 
необходим.

Г.Колмакова
фото из открытых источников 

сети Интернет

Про все явления природы я уже размышляла, а вот последние дни навеяли мысли о такой 
характеристике погоды, как ветер. Ветер нельзя увидеть, но его можно почувствовать, на-
пример, его силу. Или скорость, с которой ветер сдувает с головы шапку или треплет ли-
сточки на деревьях. Не зря же иногда используется словесное выражение «ветер сбил с 
ног», означающее, что ветер был очень сильный. Если ты стоишь в помещении, то только 
видишь, как качаются ветки и провода, как люди идут, чему-то сопротивляясь, а ещё слы-
шишь завывание или легкий шорох, и сразу в мозг поступает импульс со словом «ветер».



ÐÅÊËÀÌÀ

8

Двадцать первого октября режевские 
и артемовские родоведы собрались по пе-
чальному поводу: мероприятие было по-
священо памяти Нины Алексеевны Бархато-
вой, лидера рефтинских родоведов, члена 
Уральского историко-родословного обще-
ства с 1999 года, Почетного гражданина пос.
Рефтинского.

В большом зале Артемовского город-
ского архива, как и положено в годовщину 
памяти, были накрыты столы. Среди гостей 
присутствовали журналисты из редакции 
местной газеты, режевские и артемовские 
родоведы, священник и прихожане церк-
ви во имя святого Симеона Верхотурского, 
работники Артемовского исторического 
музея.

Прозвучало много добрых слов в адрес 
Нины Алексеевны. Земляки рассказали, 
что  родовые корни ее были из села Бичур 
Артемовского района, родилась она в Артё-
мовском, где прошли её детство и школьные 
годы, а потом Нина Алексеевна более пяти-
десяти лет прожила в поселке Рефтинском. 
Все выступающие отмечали ее ответствен-
ность, неравнодушие, доброжелательность, 
щедрость. Те, кто знал ее поближе, восхища-
лись ее умением шить.

Священник, среди прочих достоинств, 
подчеркнул ее умение красиво одеваться 
как проявление уважения к людям. Он так-
же заметил, что она не была глубоко верую-

щим человеком, но всегда приходила на все 
церковные мероприятия. Нина Алексеевна 
мечтала о возрождении церкви во имя свя-
тителя Модеста, архиепископа Иерусалим-
ского, в селе Бичур. Не только мечтала, но 
была инициатором и активным участником 
восстановления сельских церкви и клуба.

Много добрых дел сделала Нина Алексе-
евна, но главная ее заслуга как родоведа – 
это книга «Память Бичурской земли». Книга 
охватывает отрезок времени с конца шест-
надцатого до начала двадцать первого века. 
Издание показывает сразу одиннадцать ро-
дословий – семей из числа первых поселен-
цев. Благодаря этому труду об истории села 
Бичур и Артемовского района знают далеко 
за пределами Свердловской области и за 
рубежом. Было напечатано всего пятьдесят 
экземпляров книги. Где же взять деньги на 
издание? Решение пришло быстро. У Нины 
Алексеевны был прекрасный сад. Она про-
дала его и на эти деньги издала книгу.

Вряд ли найдутся люди, которым без-
различно, кто были их предки, откуда идет 
история рода. Но не каждый возьмется за 
поиски своих родовых корней – не такое 
простое это дело. Поэтому мы особо ценим 
энтузиастов, вставших на путь родоведе-
ния, таких, как Нина Алексеевна Бархатова.

С. Ковалева,
член Режевского 

историко-родословного общества

Режевское историко-родословное общество хоро-
шо известно в Уральском регионе. В свою очередь, мно-
гие генеалоги Урала известны режевским родоведам. С 
участием режевлян ежегодно проходят конференции, краевед-
ческие чтения, праздники, посвященные народным традици-
ям, где родоведы ближе узнают исследователей и своих коллег.

Индивидуальные предприниматели, 
учредители организаций и руководители, 
призванные по частичной мобилизации, 
получили пять рабочих дней для решения 
организационных вопросов связанных с 
передачей управления бизнесом. Время 
дается на оформление доверенности, со-
ставленной в простой письменной форме 
и заверенной нотариусом.

Заведующий кафедрой логистики 
и коммерции УрГЭУ, кандидат эконо-
мических наук  Илья Кондратенко  от-
мечает, что даже если бизнес «остался без 
хозяина», он ещё может какое-то время 
функционировать по инерции. Но вре-
мя это ограничено: «Условия могут раз-
ниться от предприятия к предприятию. 
Средний бизнес — это всё-таки, чаще 

всего, довольно 
р а з в е т в л ё н н а я 
структура с де-
л е г и р о в а н н ы м и 
п о л н о м о ч и я м и . 
Она может су-
щ е с т в о в а т ь 
автономно от 
руководителя до-
статочно долго. 
Малый бизнес, 
где всё завязано 
на единствен-
ного владельца 
— более хрупок. 

Горизонт планирования там от кварта-
ла до полугода. Потом могут начаться 
серьёзные проблемы. Главная проблема 

в том,  что бизнес часто строится не 
только на формальных договорённо-
стях, но и личных отношениях — в руч-
ном режиме. Уходит человек — могут 
исчезнуть договоренности. Их придётся 
выстраивать заново, часто на новых 
условиях. Впрочем, иногда для ведения 
дел может быть достаточно и обыч-
ного уровня знаний. Но, конечно, очень 
желательно повышать квалификацию 
— пройти курсы, записаться на маги-
стерскую или аспирантскую программу 
в университете. Вероятно, в ближайшее 
время мы увидим, как активизируются 
всевозможные коучи, тренеры, мастера, 
которые будут предлагать свои услуги 
управляющих и помощников. Нужно ак-
куратнее относиться к подобного рода 
предложениям». 

Директор Института стратегиче-
ского планирования и финансового 
анализа УрГЭУ,  доктор экономиче-
ских наук  Максим Марамыгин    уверен, 
что  в  ближайшее время  предпринима-
тели, получившие повестку, начнут  об-
ращаться в банки за реструктуризаци-
ей кредитов.  О  результативности  меры 
по  предоставлению  отсрочки по плате-

жам можно бу-
дет судить  в но-
ябре-декабре. 

« К о н е ч н о , 
банки могут 
не дать заём-
щикам такой 
в о з м о ж н о с т и . 
Самая простая 
ситуация: че-
ловек уже на-
ходится на 
Донбассе, а от него требуют личного 
присутствия для оформления докумен-
тов по реструктуризации. Формально 
банк не отказывает, просто создаёт не-
выполнимые условия. Но в то же время, 
стоит понимать, что эта история на-
ходится в центре всеобщего внимания. 
Рискнут ли банки на подобные действия? 
Будем следить за новостями в ближай-
шие месяц-два».

Пресс-служба УрГЭУ

Государственная Дума России приняла два закона, направленных 
на поддержку мобилизованных предпринимателей. Бизнесмены 
смогут сохранить управление делом через доверенных лиц. Также 
предприниматели, которые оформляли займы на развитие бизне-
са, получат право на кредитные каникулы. Эксперты  Уральского го-
сударственного экономического университета оценили, насколько 
эффективными могут быть такие меры поддержки, и с чем в ближай-
шее время столкнётся бизнес, принадлежащий мобилизованным.

Родоведы  г.Режа  в  Артемовском  архиве  в  день  памяти  Н.А.Бархатовой
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В городе Реж в пункте кратковременного содержания безнадзорных животных находятся собаки и кошки, готовые обрести дом и любящих хозяев. Животные прошли ветеринарный карантин, поставлены необходимые прививки. Есть  
щенки и котята, возраст от 1 месяца до года.  Если Вы хотите обрести друга и надёжного охранника, звоните по телефону 8-912-674-23-28. Мы можем доставить вам понравившееся животное. Уважаемые режевляне, если у вас есть воз-

можность помочь кормом для животных, то мы с радостью примем крупы (кроме перловой - ее собакам нельзя), макаронные изделия, кости, лапки кур, хлеб, сухари, сухой корм. Заранее огромное всем спасибо.

СЕРЫЙ. Крупный, краси-
вый, молодой, ласковый 

пёс, приучен к цепи

ЩЕНКИ. 
Овчароиды, возраст 2 

месяца

ДИК. Лайка, молодой, 
активный, приучен к цепи 

и вольеру

БОНЯ. Маленькая собач-
ка, возраст 7 месяцев, 

больше не вырастет

МАЛЫШ. Маленький 
пёсик,  звоночек во двор, 

приучен к вольеру

ТИША. Крупный, 
хороший охранник, при-

учен к цепи и вольеру

Госавтоинспекцией подведены итоги 
целевого профилактического мероприятия 
«Безопасная дорога», проведенного на тер-
ритории Режевского района с 21 по 23 октя-
бря 2022 года. Целью данного мероприятия 
было пресечение правонарушений ПДД, 
связанных с управлением транспортных 
средств водителями: находящимися в со-
стоянии опьянения и лишенными либо не 
имеющими права управления транспортны-
ми средствами. 

В ходе оперативно - профилактическо-
го мероприятия сотрудниками ГИБДД было 
выявлено 2 водителя, управлявших в со-
стоянии опьянения, 2 водителя управляли 
транспортными средствами, не имея права 
на управление,  1 водитель, лишенный пра-

ва управления транспортным средством, и 
1 водитель отказался от прохождения ме-
дицинского освидетельствования на состо-
яние опьянения. 

Госавтоинспекция по Режевскому рай-
ону напоминает: за управление транспорт-
ным средством в состоянии опьянения 
предусмотрено административное наказа-
ние в виде штрафа в размере 30 тысяч ру-
блей и лишения права управления транс-
портными средствами на срок от полутора 
до двух лет. За такое же нарушение, совер-
шённое повторно, водителя могут привлечь 
к уголовной ответственности вплоть до ли-
шения свободы до двух лет с одновремен-
ным лишением водительских прав до трёх 
лет. 

Также Госавтоинспекция обращается ко 
всем гражданам, имеющим активную граж-
данскую позицию в сфере безопасности 
дорожного движения с просьбой не оста-
ваться равнодушными к данной проблеме и 
сообщать в полицию о водителях, которые 
ведут себя на дороге подозрительно, управ-
ляют автомобилем в нетрезвом состоянии. 
Госавтоинспекторы готовы предпринять все 
необходимые оперативные меры реагиро-
вания на сообщения о нетрезвых водителях.  

Сообщить информацию можно по теле-
фону дежурной части ОМВД России по Ре-
жевскому району 8(34364)3-23-61.

Сотрудники подразделения по делам не-
совершеннолетних провели беседы по про-
филактике терроризма со студентами Режев-
ского политехникума

В рамках проведения Единого дня про-
филактики сотрудники подразделения по 
делам несовершеннолетних ОМВД России по 
Режевскому району провели урок по право-
вому воспитанию для учащихся Режевского 
политехникума.

Данное мероприятие было посвящено 
двум вопросам: профилактике терроризма и 

экстремизма и правовому информированию. 
Основные задачи встречи, которые пресле-
довали правоохранители, - формирование 
правового сознания, меры ответственности 
за совершение правонарушений и преступле-
ний. Особое внимание подростков акценти-
ровалось   на административной и уголовной 
ответственности за участие в террористиче-
ской и экстремистской деятельности, а также 
о последствиях за ложное сообщение об угро-
зе теракта.

Стражи порядка рассказали о запрещен-
ных элементах экстремистской и террористи-
ческой направленности, в том числе о раз-
личных символиках, группах, видеороликах, 
литературе. Полицейские обратили внимание 
на недопустимость употребления несовер-
шеннолетними наркотической, алкогольной 
и табачной продукции. Привели примеры, 
чем опасны эти вредные привычки для их ра-
стущего организма.

«Главной целью таких мероприятий яв-
ляется предостережение детей от неверно-
го шага», - резюмировали сотрудники ПДН.

Урок завершился полезным и интерес-
ным диалогом. Правоохранители ответили 
на все интересующие подростков вопросы.

В рамках месячника по гражданской обо-
роне сотрудники 223 пожарно-спасательной 
части,  отдела надзорной деятельности  Ре-
жевского ГО, Артемовского ГО   совместно с 
инструктором по гражданской обороне Ад-
министрации Режевского ГО провели откры-
тые уроки в школах города Режа.

Сотрудники МЧС рассказали детям об 
основах безопасного поведения в быту и в 
школе, объяснили порядок вызова экстрен-
ных служб, действия при возникновении 
пожара и действия в случае ЧС, обсудили 
основные причины пожаров и меры их 
предупреждения. Также в ходе уроков по-
казали презентацию  Уральского института 
ГПС МЧС России, рассказали о преимуще-
ствах поступления, обучения   в институте, 
о требованиях к кандидатам для поступле-
ния, о вступительных испытаниях, а также 
пригласили на день открытых дверей, кото-
рый пройдёт 29 октября 2022 года.

«Эта встреча стала интересной для 
учеников, они более подробно узнали о том, 
как не допустить возникновения опасных 
ситуаций, к каким последствиям может 
привести шалость с огнем и нарушение 
правил пожарной безопасности», - проком-
ментировала Елена Якимова, инспектор 
54 отряда федеральной противопожар-
ной службы.

В конце мероприятия сотрудники МЧС 
раздали детям наглядно–агитационный ма-
териал по пожарной безопасности и без-
опасности в случае ЧС.
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От души повеселились бабушки и де-
душки: с удовольствием спели частуш-
ки-веселушки, ответили на вопросы шу-
точного теста-знакомства, проведенного 
С.А.Калининой. На время присутствующие 
стали артистами и приняли участие в им-
провизированной сказке «Умей радовать-
ся жизни». Очень понравилась участникам 
программы киновикторина, подготовлен-
ная и проведенная Н.А.Бабиной, и музы-

кальные номера в ее исполнении. Весело, 
зажигательно вела программу Н.Н.Спасова. 
Надежным помощником в организации 
праздника оказалась С.А.Толмачева. 

Гости ДК  и библиотеки  пили чай, уча-
ствовали в играх на знание пословиц, в 
танцевальных конкурсах. Заключитель-
ный этап программы - беспроигрышная 
лотерея, проведенная членом совета ве-
теранов З.И.Мишариной и  библиотекарем 
С.А.Калининой. Праздник прошел в атмос-
фере прекрасного настроения.

Совет ветеранов благодарит спонсо-
ров праздника ИП Т.Н.Кочегарову (мага-
зин «Людмила»), ИП М.Н.Минеева (магазин 
«Семь желаний»), председателя Режевского 
РАЙПО Н.В.Кропачеву, ИП О.А.Баласанян 
(магазин «Апельсин»). 

С.Калинина, заведующая Липовской 
сельской библиотекой

Октябрь - месяц пожилых людей. Несмотря на то, что люди 
они пожилые, но душой-то молодые. Поэтому совместно с со-
трудниками ДК, с Советом ветеранов для них была проведе-
на конкурсная программа «Мы молоды, удачливы, активны!»

И вот, 22 октября мы с детьми подготови-
тельной группы «Солнышко» МАДОУ №5 «Сказ-
ка» посетили Режевской исторический музей. 
Для ребят это был первый поход с группой в 
музей. Никто не знал, что нас ждёт, все были в 
ожидании, нетерпении поскорее всё увидеть. 
Ведь в детском саду мы много беседовали о 
родном крае, городе, говорили, как раньше 
жили люди, о быте, обычаях в старину и о мно-
гом другом.

Когда мы зашли в здание музея, нас встре-
тила экскурсовод Иевлева Ирина Юрьевна и 
провела в зал «Путешествие по родному краю». 
Ирина Юрьевна очень интересно и подробно 
рассказала детям об экспонатах зала: это дикие 
животные и птицы нашего края, минералы и 
полезные ископаемые, находки археологиче-
ских раскопок. Дети с удовольствием и интере-
сом всё рассматривали, задавали вопросы.

Затем Ирина Юрьевна провела для ребят 
интерактивную игру на развитие когнитивных 
способностей (зрение, слух, осязание). Дети 
активно принимали участие в игре. Особен-
но им понравился и запомнился этап игры, на 
котором надо было найти на экране хорошо 

замаскировавшееся животное. Задание было 
трудно, но мы справились!

Потом нам предложили обзорную экскур-
сию в залы «Режевляне в годы Великой Отече-
ственной войны» и «Быт и промыслы жителей 
Режевской волости». Мальчикам, конечно, по-
нравилось в зале о войне: снаряды, патроны, 
гранаты, военное обмундирование и многое 
другое. Затаив дыхание, ребята слушали экс-
курсовода, смотрели на экспонаты, задавали 
вопросы.

И в конце экскурсии мы посетили зал быта 
и промысла. Здесь интересно было девочкам: 
вышивка, вязаные вещи, ткани, ткацкий станок, 
прялки, предметы домашней утвари, сельхозо-
рудия и многое другое. Особенно запомнился 
такой момент: экскурсовод попросила детей 
найти в зале стиральную машину. Долго ребята 
осматривали весь зал, но так и не нашли её. И 
тогда Ирина Юрьевна показала им старинную 
стиральную доску и корыто. Вот смеху-то было!

На такой позитивной ноте закончилась 
наша экскурсия. Мы поблагодарили экскурсо-
вода за интересные рассказы.

Дети были в восторге от посещения музея. 

Осталось много впечатлений от увиденных 
экспонатов. Посещение музея - это праздник, 
который долго не забудется!

Воспитатель подготовительной группы
«Солнышко» МАДОУ №5 «Сказка» 

Елена Шарбан 

Нить, связывающую поколения, нельзя прерывать. В со-
временном мире всеобщей компьютеризации мы всё реже 
оглядываемся назад, реже обращаемся к своим историче-
ским корням. Именно в музее маленький человек впервые 
может прикоснуться к прошлому, буквально потрогать его.
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С открытием нового учебного года воз-
обновили работу городские методические 
объединения педагогов школ и детских са-
дов.

Вот и методическое объединение 
учителей–логопедов под руководством 
Л.Г.Мироновой, пополнившись новыми 
специалистами (У.А.Зайцева, СОШ №10; 
А.И.Пескова, ДОУ №1; О.Н.Разгильдяева, ДОУ 
№ 10; О.А.Сюзева, ДОУ № 24; Е.А.Бушинская., 
ДОУ № 32; М.А.Мусальникова, ДОУ № 36), ак-
тивно и плодотворно начало свою работу.

В октябре для учителей-логопедов Режев-
ского района, г.Н.Тагила и г.Екатеринбурга 
радушно распахнул свои двери ДОУ №29 
«Теремок» во главе с его не равнодушными 
«жителями» Т.Н.Пеньковской (старший вос-
питатель), И.А.Алферьевой (музыкальный 
руководитель) и В.И.Сармонаевой (учитель-
логопед). Основной целью столь массового 
мероприятия было повышение профессио-
нальной компетентности учителя-логопеда 
в современном образовательном простран-
стве.

И, правда, что может замотивировать 
ребенка в коррекционной работе и дать ему 
новые эмоции и впечатления? Только совре-
менные образовательные технологии! Ведь 
вовлечение дошкольника в игровую дея-
тельность повысит речевую его активность. 

Д.А.Климарева (ДОУ №103 «Родники», 
г.Екатеринбург) говорила о необходимости 
нейропсихологического подхода в кор-
рекции фонетической стороны речи детей 
старшего дошкольного возраста. Коррекция 
звукопроизношения – одна из важнейших 
задач логопеда. В наше время редко встре-
чается не осложненные нарушения речи. 
В основном они сочетаются с неврологи-
ческой симптоматикой, поведенческими 
особенностями, нарушениями в строении 
и функционировании артикуляционного 
аппарата. При формировании правильного 
звукопроизношения очень важна подготов-
ка психофизической базы речи, активиза-
ции энергетического потенциала ребенка за 
счет активизации функционирования всех 
отделов головного мозга, синхронизации 
работы левого и правого полушарий. Таким 
образом, применение нейропсихологиче-
ских приемов в работе с детьми, имеющими 
нарушения речи, делает коррекционное воз-
действие полноценным и комплексным.

Применение игровой технологии «Бу-
соград» в системе речевого развития как 
средства мотивации ребенка предложила 
О.Л.Шамшурова (ДОУ №164, г.Н.Тагил). Заня-
тия с бусами занимают мало времени. Поэто-
му их можно использовать на любом занятии. 
Использование этой технологии по возрасту 
не ограничено! Значимость работы с бусами 
в том, что практические игровые упражнения 

составлены с учетом возрастных, физиологи-
ческих, психологических и познавательных 
особенностей детей дошкольного возрас-
та. Благодаря этому дети начинают быстрее 
и выразительнее говорить, не стесняются 
фантазировать, проявлять свою выдумку, 
учатся договариваться друг с другом. Ольга 
Леонидовна провела практикум с коллегами, 
позволив им самовыразиться в художествен-
ном наполнении бусовых картинок.

Помимо звукопостановки логопеду необ-
ходимо работать со словарным запасом  ре-
бенка и лексико-грамматическими категори-
ями. Именно модельное обучение речевым 
навыкам через фразовый конструктор «Го-
воруша» предложила и продемонстрирова-
ла Н.А.Тебенькова (ДОУ №5, г.Реж). В альбом 
входит карточная система, с помощью кото-
рой дети могут составить фразу или предло-
жение.

В.И.Сарманаева (ДОУ №29, г.Реж) пока-
зала ряд упражнений с двумя руками, кото-
рые рекомендует проводить при отработке 
звуковых рядов и предложений – таковы 
тенденции нейрогимнастики как технологии 
ускоренной постановки звуков. К слову гово-
ря, нейрогимнастика очень полезна нейро-
типичным детям для общего психического 
развития, она направлена на коррекцию раз-
личных нарушений ребенка с целью восста-
новления у него нормального функциониро-
вания мозга.

Игровые технологии – это фундамент 
всего дошкольного образования. При этом 
игры имеют множество приемов и техноло-
гий, имеют познавательные и обучающие 
функции. Напольные дидактические игры, 
выполненные на больших банерных листах, 
это то, что вдохновляет Е.А.Гарат (ДОУ №30, 
г.Реж). Здесь, помимо речевых задач, реша-
ются задачи на развитие внимания, само-
контроля, снятие психоэмоционального на-
пряжения, развивается детская инициатива. 
Игры многофункциональны. Екатерина Алек-
сеевна рассказала приемы работы с каждым 
пособием.

«Профессиональный бомонд» завер-
шил встречу коллег из трех городов нашей 
области. Именно деловая игра показала 
компетенцию учителей-логопедов, когда 
необходимо выявить нарушения звукопро-
изношения и выстроить поэтапно работу с 
ребенком. 

Как всегда, методическое объединение 
учителей-логопедов нашего города прошло 
на высоком образовательном, познаватель-
ном уровне. А представленный опыт работы 
- полезен и бесценен. Хочется пожелать кол-
легам дальнейшего творческого движения и 
роста.

А.С.Некрасова

Люди, научившиеся… наблюдениям и опытам, при-
обретают способность самим ставить вопросы и по-
лучать на них фактические ответы, оказываясь на 
более высоком умственном и нравственном уровне в срав-
нении с теми, кто такой школы не прошел», - К.Е.Тимирязев.
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07 октября 2022 года проходит областная акция то-
тального чтения «День чтения». В этом году Акция приуро-
чена к Году культурного наследия народов России и Году 
Д.Н.Мамина-Сибиряка в Свердловской области. Акция объ-
единила все мероприятия под общим девизом «Читай и со-
зидай!».

Главная идея Акции  – постараться вернуть России зва-
ние самой читающей страны в мире, углубить интерес к кни-
ге. Ведь читающий человек имеет больший объем памяти, 
быстрее анализирует информацию, обладает творческим 
воображением, ясно излагает свои мысли.

В 2022 году исполняется 170 лет со дня рождения вы-
дающегося уральского писателя- Д.Н.Мамина-Сибиряка, 
искренне любившего наш край и оставивший множество 
интересных произведений.

В МАДОУ «Детский сад комбинированного вида №5 
«Сказка» прошли мероприятия, приуроченные к акции то-
тального чтения. В группах педагогами созданы выставки 
книг. Совместно с родителями организована акция «День 
домашнего чтения» (семейное чтение любимых стихов, рас-
сказов, отрывков из любимых сказок). 

Учителя-логопеды Е.Гарат, Н.Тебенькова, П.Панова под-
готовили и провели театрализованную игру-путешествие, в 
которой воспитанники узнали факты из жизни и творчества 
писателя, познакомились с его сборником «Алёнушкины 
сказки». В интерактивной викторине дети вспомнили «Сказ-
ку про Комара Комаровича-длинный нос и про мохнатого 
Мишу-короткий хвост», «Сказочку про Козявочку», «Сказку 
про храброго Зайца-длинные уши, косые глаза, короткий 
хвост». 

Финалом мероприятия стало яркое и запоминающееся 
театрализованное представление по мотивам сказки «Се-
рая шейка». Воспитанники старших и подготовительных к 
школе групп,  словно настоящие актёры,  перевоплотились 
в зайчат и волка, в уток и лису, охотника и птиц. Чётко отра-
ботанный текст и актёрская игра подарили зрителям массу 
положительных эмоций.

«Чтение – это привычка, которой не учат, а которой за-
ражаются», и привычка эта должна появиться у ребенка в 
детском возрасте, а «заразить» ею можем мы, взрослые, на-
ходящиеся рядом с детьми – родители и педагоги.

Учителя-логопеды  Е.Гарат, Н.Тебенькова, П.Панова
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Дорогие друзья, коллеги, 

единомышленники! Пригла-

шаем всех ценителей, храни-

телей народной культуры и 

традиций, принять участие 

в 12-м открытом фестивале 

национальных культур «Со-

кровища нации». 

Телефон для справок: 

8(34364) 35088; 8(908)6318365
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31 ОКТЯБРЯ 
Луна в Козероге. Прочный, стойкий, 

умеренно холодный, умеренно сухой, пло-
дородный.

Удачное время для любых операций с 
любыми видами как плодово-овощных, 
так и цветочных растений. Самый иде-
альный период для работ в саду и ого-
роде. Посевы всходят хотя и несколько 
медленно, но довольно дружно, имеют 
развитую и крепкую корневую систему. 
Козерог наделяет растения хорошей 
выносливостью, стойкостью к заболе-
ваниям, заморозкам, засухе, вредите-
лям. Удачное время для высадки в грунт 
растений, которым предстоит зимов-
ка. Посаженные в эти дни кустарники и 
деревья отличаются хорошим плодо-
ношением. Семенной фонд отличается 
длительностью хранения и повышенной 
всхожестью. Убывающая Луна в Козероге 
очень благотворна для посадки карто-
феля, лука и других корне- и клубнепло-

дов. Растущая Луна подходит для посе-
ва бобовых.

Растущая Луна. Период между ново-
лунием и полнолунием. Растущая Луна 
способствует улучшению циркуляции 
соков и жизненных сил растений. Актив-
ность биополя в это время направлена 
снизу вверх и от центра к периферии. 
Верхняя часть растений развивается 
наиболее интенсивно, наращивая био-
массу. Это наилучшее время для про-
ведения обрезаний, так новая поросль 
вырастает очень быстро. Главное - не 
переусердствовать, ибо растение мо-
жет истечь соком, что приведет к его 
неминуемой гибели. Окулировка в период 
растущей Луны крайне нежелательна. 
Корневая система в это время прак-
тически не реагирует на повреждения, 
однако ее восстановительные функции 
несколько занижены. Если пересадка 
пришлась на этот период, то расте-
ния нуждаются в постоянном контро-

ле. При растущей Луне рекомендованы 
посев, пересадка листовых и бахчевых 
культур, плодовых деревьев, ягодных 
кустарников, земляники, а также рыхле-
ние земли, полив, внесение подкормок и 
минеральных удобрений, укоренение че-
ренков, прививки. Весь период растущей 
Луны растения нуждаются в большом 
количестве воды и обильном поливе.

Восходящая Луна. Время развития 
надземной части растений. Фрукты и 
овощи сочны, как никогда, поэтому это 
время принято считать «временем уро-
жая».

1, 2 НОЯБРЯ
Луна в Водолее. Холодный, сухой, 

бесплодный период. Нахождение Луны 
в знаке Водолея считается самым не-
благоприятным периодом для роста 
и развития растений. Лучше избегать 
посева, посадки и пересадки, а ограни-
читься прищипыванием, пикировкой, 
прополкой, опрыскиванием от вреди-
телей. Допустимо в это время начать 
сбор урожая. Луна в Водолее благоволит 
селекционной работе по выведению но-
вых сортов.

Растущая Луна (см. 31 октября).
Восходящая Луна. Время развития 

надземной части растений. Фрукты и 
овощи сочны, как никогда, поэтому это 
время принято считать «временем уро-
жая».

3, 4 НОЯБРЯ 
Луна в Рыбах. Раскрывающий воз-

можности, умеренно теплый, влажный, 
плодородный период. Для этого времени 
характерна дружная всхожесть семян и 
хорошая урожайность. Плоды вкусные, 
сочные, хотя и не отличаются долгой 
сохранностью. В связи с этим данный 
период лучше всего потратить на посев 
огурцов, салата, петрушки, капусты, 
редиса, клубники и других растений, 

которые или тут же пойдут в употре-
бление, или будут законсервированы для 
последующего хранения. При условии 
растущей Луны пересадка в это время 
переносится довольно легко, за исключе-
нием луковичных и клубне-луковичных, а 
также посеянных в период Луны в знаке 
Скорпиона. Довольно низкая приспосо-
бляемость к неблагоприятным погод-
ным условиям, поэтому, если планиру-
ется зимовка в открытом грунте, посев 
лучше перенести на более благоприят-
ный для этого период. Для однолеток 
посев в это время благоприятен. Наряду 
с поливом в это время рекомендовано 
внесение удобрений.

Растущая Луна (см. 31 октября). 
Восходящая Луна. Время развития 

надземной части растений. Фрукты и 
овощи сочны, как никогда, поэтому это 
время принято считать «временем уро-
жая».

 5, 6 НОЯБРЯ 
Луна в Овне. Сухость, умеренная го-

рячесть, несдержанность. В это время 
рекомендуется проводить посев семян 
быстрорастущих растений (шпинат, 
салат, редис, укроп и другие культуры), 
которые не требуют долгого хранения и 
сразу используются в пищу. Благоприят-
ный период для культивации, прополки, 
опрыскивания, срезки цветов, корнепло-
дов, сбора фруктов. Посадку и пересадку 
следует перенести на более благопри-
ятный период, так как растения в это 
время очень чувствительны даже к са-
мым незначительным повреждениям.

Растущая Луна (см. 31 октября).
Восходящая Луна. Время развития 

надземной части растений. Фрукты и 
овощи сочны, как никогда, поэтому это 
время принято считать «временем уро-
жая».
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Людей неинтересных в мире нет. 
Их судьбы — как истории планет.
У каждой все особое, свое,
и нет планет, похожих на нее.
У каждого — свой тайный личный мир.
Есть в мире этом самый лучший миг.
Есть в мире этом самый страшный час,
но это все неведомо для нас.
И если умирает человек,
с ним умирает первый его снег,
и первый поцелуй, и первый бой…
Все это забирает он с собой.
Таков закон безжалостной игры.
Не люди умирают, а миры.
Людей мы помним, грешных и земных.
А что мы знали, в сущности, о них?
Уходят люди… Их не возвратить.
Их тайные миры не возродить.
И каждый раз мне хочется опять
от этой невозвратности кричать.

Помним,  любим. 
Дочь, зять, внуки

26 октября 
исполнилось  9 лет, 
как ушел из нашей 

жизни Малыгин 
Анатолий Николаевич

21 октября 
исполнилось 6,5 лет, 

как с нами нет  
Малыгиной 

Тамары Ивановны

ДОБРАЯ ИМ ПАМЯТЬ 
СРЕДИ РОДНЫХ  И БЛИЗКИХ…

22 октября 
2022 года на 103 году 

перестало биться 
сердце 

нашего любимого
свекра, дедушки, 

прадедушки 
Белоусова 

Степана Петровича

Для нас ты жив 
и где-то рядом,
В воспоминаньях, 
в сердце и в мечтах,
Душа всегда жива, 
она все знает,
И видит, как 
страдаем мы сейчас!
На небе стало 
больше ангелом одним,
Сегодня, завтра 
и всю жизнь,
Мы Помним, 
Любим и Скорбим…
Выражаем благодар-

ность всем, кто пришел 
проводить Степана Петро-
вича в последний путь, 
кто поддержал нас в труд-
ную минуту. Благодарим 
родных, близких, соседей, 
знакомых, МУП «Ритуал» и 
лично В.П.Мусальникова, 
редакцию газеты «Но-
вости Режа» и лично 
О.Г.Романчеву. 

Как много нашего ушло 
с тобой, как много твоего 
осталось с нами…

Сноха, внуки, правнуки

, 

 Glissade, 

75 
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ОТДЕЛЕНИЕ ПЕНСИОННОГО ФОНДА
Российской Федерации по Свердловской области информирует

Отделение Пенсионного фонда РФ по 
Свердловской области напоминает, что 
работающим пенсионерам начисление 
всех «пропущенных» индексаций произ-
водится сразу после увольнения с работы. 

После прекращения трудовой деятель-
ности полный размер пенсии начисляется 
с первого числа месяца, следующего за 
месяцем увольнения. Пенсия в полном 
размере выплачивается на четвертый ме-
сяц после месяца увольнения - с доплатой 
за три предыдущих месяца. 

Например, пенсионер уволился в 
сентябре 2022 года. В октябрьской отчет-
ности работодателя за сентябрь он будет 
числиться работающим. В ноябре ПФР 
получит отчетность за октябрь, в которой 
пенсионер работающим уже не числится. 
В декабре 2022 года будет принято реше-
ние об индексации пенсии с 01.10.2022 
года. В январе 2023 года пенсионер полу-
чит проиндексированную пенсию и до-
плату за октябрь, ноябрь и декабрь 2022 
года. 

Если пенсионер после этого вновь 
устроится на работу, размер его страховой 
пенсии не уменьшится. Пенсия будет выпла-
чиваться в том объеме, который был рас-
считан на день, предшествующий дню воз-
обновления работы.

Подробную консультацию можно полу-
чить по телефону Единого контакт-центра 
ПФР 8-800-6000-000 (для лиц, проживаю-
щих на территории РФ, звонок бесплатный). 
Время работы Единого контакт-центра: с 
понедельника по пятницу - круглосуточно, 

суббота и воскресенье с 07.00 до 17.00 ча-
сов, обработка обращений с участием опе-
раторов, диалоговый текстовый бот - кру-
глосуточно.

Узнать информацию, связанную с пер-
сональными данными можно при наличии 
кодового слова. Кодовое слово можно уста-
новить в профиле пользователя в личном 
кабинете на сайте Пенсионного фонда Рос-
сии (https://es.pfrf.ru/).

Отделение ПФР по Свердловской 
области напоминает, ежемесячную от-
четность о работающих застрахован-
ных лицах по форме СЗВ-М за октябрь 
2022 года страхователи обязаны пред-
ставить в срок, установленный Фе-
деральным законом от 01.04.1996 № 
27-ФЗ «Об индивидуальном (персони-
фицированном) учете в системе обяза-
тельного пенсионного страхования», - 
не позднее 15 ноября 2022 года.

Сведения о застрахованных лицах 
по форме СЗВ-М страхователи пред-
ставляют на всех работающих застра-
хованных лиц (включая лиц, которые 
заключили договоры гражданско-пра-
вового характера, предметом которых 
являются выполнение работ, оказание 

услуг, договоры авторского заказа) с 
указанием ФИО, СНИЛС и ИНН работ-
ников.

Прием от страхователей отчетности 
по телекоммуникационным каналам 
связи осуществляется и в выходные 
(праздничные) дни.

Согласно действующему законода-
тельству за непредставление страхо-
вателями отчетности в установленный 
срок, представление неполных или 
недостоверных сведений к страхова-
телям применяются финансовые санк-
ции в размере 500 рублей в отношении 
каждого застрахованного лица. За не-
соблюдение порядка представления 
сведений в форме электронных доку-
ментов - в размере 1000 рублей.

Обращаем внимание, что в случае 
непредставления сведений в установ-
ленный срок, повлекшего за собой пере-
плату пенсий работающим пенсионерам, 
страхователь дополнительно возмещает 
в бюджет Пенсионного фонда Российской 
Федерации нанесенный ущерб за счет из-
лишне выплаченных сумм пенсий.

Кроме того, в соответствии со ст. 
15.33.2 Кодекса Российской Федерации 
об административных правонарушениях, 
на должностное лицо могут быть наложе-
ны штрафы.

Во избежание финансовых санкций 
предлагаем страхователям не отклады-
вать сдачу отчета на последний день 
отчетной кампании, а также учесть, что 
при представлении сведений на более 

10 работающих застрахованных лиц, от-
четность должна быть представлена в 
форме электронного документа, подпи-
санного усиленной квалифицированной 
электронной подписью.

Подробную информацию о поряд-
ке заполнения ежемесячной формы от-
четности можно получить по телефону 
Единого контакт-центра 8-800-6000-000. 
Время работы ЕКЦ: с понедельника по 
пятницу - круглосуточно, суббота и вос-
кресенье с 07.00 до 17.00 часов, обработ-
ка обращений с участием операторов, 
диалоговый текстовый бот - круглосуточ-
но. Звонки бесплатные для лиц, прожива-
ющих на территории Российской Федера-
ции. 

Отделение ПФР по Свердловской об-
ласти напоминает страхователям, что не 
позднее 15 ноября 2022 года в органы 
ПФР должны быть представлены сведе-
ния по форме СЗВ-ТД на работников, у 
которых в октябре 2022 года произошли 
кадровые мероприятия: перевод на дру-
гую постоянную работу, установление 
второй и последующей профессии или 
иной квалификации, переименование 
организации и другие кадровые меро-
приятия.

В случаях приема на работу и уволь-

нения сведения необходимо предста-
вить не позднее рабочего дня, следую-
щего за днем издания соответствующего 
приказа (распоряжения), иных реше-
ний или документов, подтверждающих 
оформление трудовых отношений.

Сведения формируются на основа-
нии приказов и других документов ка-
дрового учета страхователя.

Прием от страхователей отчетности 
по телекоммуникационным каналам свя-
зи осуществляется и в выходные (празд-
ничные) дни.

Представить сведения по форме СЗВ-ТД 
можно через Кабинет страхователя на сайте 
Пенсионного фонда России (https://es.pfrf.
ru/#services-u/), специализированного опе-
ратора связи или клиентскую службу ПФР 
по Свердловской области.

В случае, если численность работающих 
зарегистрированных лиц за предшествую-
щий отчетный период - месяц превышает 10 
человек, отчетность должна быть представ-
лена в форме электронного документа, под-
писанного усиленной квалифицированной 
электронной подписью. В таком же порядке 
страхователем могут представляться сведе-
ния в отношении 10 и менее работающих у 

него зарегистрированных лиц за предше-
ствующий отчетный период - месяц.

Подробную информацию о порядке за-
полнения сведений о трудовой деятель-
ности работников можно получить по 
телефону Единого контакт-центра          8-800-
6000-000. Время работы ЕКЦ: с понедель-
ника по пятницу - круглосуточно, суббота 
и воскресенье с 07.00 до 17.00 часов, обра-
ботка обращений с участием операторов, 
диалоговый текстовый бот - круглосуточно. 
Звонки бесплатные для лиц, проживающих 
на территории Российской Федерации. 

Чуть больше двух месяцев остались у 
участников Программы государственного 
софинансирования пенсионных накопле-
ний, чтобы успеть перечислить до конца 
календарного года дополнительные страхо-
вые взносы на накопительную пенсию и по-
лучить по итогам 2022 года на свой лицевой 
счет финансовую поддержку со стороны го-
сударства.

Обращаем внимание, что участниками 
Программы, имеющими право на выделе-
ние сумм финансовой поддержки со сторо-
ны государства, являются застрахованные 
лица, вступившие в Программу в период с 1 
октября 2008 года по 31 декабря 2014 года 
и успевшие сделать первый взнос в срок 
до 31 января 2015 года. Если гражданин 
подал заявление о вступлении в Програм-
му в период с 5 ноября по 31 декабря 2014 
года, являясь при этом получателем любого 
из видов пенсии, то уплаченные им в даль-

нейшем суммы дополнительных страховых 
взносов будут увеличивать пенсионные на-
копления без софинансирования со сторо-
ны государства.

По условиям Программы государство 
ежегодно обеспечит софинансирование до-
полнительных страховых взносов участни-
ков Программы при уплате взносов в пре-
делах от 2000 до 12000 руб. в календарном 
году. При перечислении дополнительных 
страховых взносов в размере менее 2000 
руб. софинансирование государством не 
осуществляется. Программа действует 10 
лет с года уплаты первого взноса. Это озна-
чает, что взносы граждан, которые впервые 
уплатили деньги по Программе в 2013 году, 
будут удваиваться до 2023 года (при усло-
вии уплаты последнего платежа в 2022 году).

Взнос по Программе уплачивается са-
мостоятельно или через работодателя. 
При самостоятельной уплате платежную 

квитанцию с необходимыми реквизитами 
можно получить в клиентской службе ПФР 
по месту жительства, в банке, либо сформи-
ровать на сайте Пенсионного фонда России, 
используя электронный сервис «Сформиро-
вать платежный документ», размещенный 
в разделе «Электронные сервисы». Чтобы 
сделать взнос через работодателя, участ-
нику необходимо подать по месту работы 
заявление в произвольной форме с указа-
нием размера ежемесячного платежа в де-
нежной сумме или в процентах от зарплаты. 
Изменить размер взноса можно с помощью 
нового заявления.

Более подробную информацию о Про-
грамме государственного софинансирова-
ния пенсионных накоплений можно полу-
чить:

- на сайте Пенсионного фонда России 
в разделе «Гражданам» - «Будущим пенси-
онерам» - «О пенсионных накоплениях» 

- «Программа государственного софинан-
сирования формирования пенсионных на-
коплений»  (https://pfr.gov.ru/grazhdanam/
pensions/pens_nak/pgsp/);

- по телефону Единого контакт-центра 
ПФР 8-800-6000-000 (для лиц, проживающих 
на территории РФ, звонок бесплатный). Вре-
мя работы Единого контакт-центра: с поне-
дельника по пятницу - круглосуточно, суб-
бота и воскресенье с 07.00 до 17.00 часов, 
обработка обращений с участием операто-
ров, диалоговый текстовый бот - круглосу-
точно.

Получить информацию, связанную с 
персональными данными можно при нали-
чии кодового слова. Кодовое слово можно 
установить в профиле пользователя в лич-
ном кабинете на сайте Пенсионного фонда 
России (https://es.pfrf.ru/).
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ОВЕН (21.03-20.04).
Начало недели может быть весьма напря-
женным, поэтому запаситесь терпением и 
не предпринимайте никаких решительных 
шагов. 

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05).
Первая половина недели будет насыщена 
событиями, деловыми и личными встреча-
ми. Вторник - хороший момент для реше-
ния наболевших вопросов.

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06).
Постарайтесь четко распланировать дела на 
всю неделю: возможно, нелишне будет даже со-
ставить себе график в письменном виде. Первая 
половина недели будет успешнее второй.

РАК (22.06-22.07).
В первой половине недели работа способ-
на поглотить вас без остатка. Начальство 
может решить, что кроме работы, у вас нет 
никаких других дел, и нагрузит вас еще.

ЛЕВ (23.07-23.08).
Действуйте, не зацикливаясь на долгих 
размышлениях, инстинкты и интуиция вас 
не подведут. Проблемы на работе скорее 
разрешатся в вашу пользу.

ДЕВА (24.08-23.09).
Начало недели, особенно понедельник, по-
святите активному отдыху. Проведите этот 
день на свежем воздухе, больше двигай-
тесь.

ВЕСЫ (24.09-23.10).
Ради достижения цели на этой неделе вам 
придется пожертвовать свободным време-
нем и своими планами. Все, что вы делаете, 
может обернуться благом.

СКОРПИОН (24.10-22.11).
В первой половине недели проявите осто-
рожность в профессиональной деятельно-
сти: стоит сначала все продумать, а только 
потом действовать.

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12).
На этой неделе препятствия или ограниче-
ния на вашем пути просто исчезнут. Дей-
ствуйте, двигайтесь вперед. У вас все долж-
но получиться.

КОЗЕРОГ (22.12-20.01).
Обучение чему-то новому, интересному, 
позволяющему расширить горизонты ва-
ших возможностей, принесет уверенность 
в собственных силах.

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02).
Желательно в начале недели не пытаться 
вводить никаких новшеств. В среду вас могут 
ожидать важные телефонные звонки - к ним 
надо отнестись с должной серьезностью.

РЫБЫ (20.02-20.03).
В первые три дня этой недели вероятны рез-
кие перепады настроения, хотя особых при-
чин для этого не предвидится. В понедельник 
просто необходимо завершить начатые дела.
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